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СЛОВО И ДЕЛО - 
НАШЕ ОРУЖИЕ

Г.А. ЗЮГАНОВ: 
«НА ВЫБОРАХ 
СОПЕРНИЧАЛИ 

АДМИНИСТРАТИВ-
НЫЙ РЕСУРС И 

СОДЕРЖАТЕЛЬНАЯ 
ПРОГРАММА, КОТОРУЮ 
МЫ ПРЕДЛОЖИЛИ»

- Мы подвели итоги 
выборной кампании и 
сейчас  их  вам  доло-
жим, - сказал, обраща-
ясь к участникам пресс-
конференции, Геннадий 
Андреевич. – Хотел бы, 
прежде всего, обратить 
внимание на то, что вы-
боры должны отвечать 
на главные вопросы, ко-
торые беспокоят обще-
ство.

«Социальный раскол в 
обществе сегодня углу-
бляется, - продолжил 
лидер КПРФ. - Износ 
оборудования достиг 
критических размеров. 
Что касается вымира-

ния, то лишь в первом 
полугодии страна по-
теряла почти 120 тысяч 
человек. Тенденция, ко-
торая была доминирую-
щей последние 20 лет, 
снова воскресла. Про-
тив нас введены такие 
санкции, которые скорее 
напоминают финансово-
экономическую войну».

«В этой связи, - рас-
сказал Г.А. Зюганов, - 
наша партия подготовила 
реальную программу «10 
шагов к достойной жиз-
ни», выдвинула большую 
команду талантливых, 
профессионально под-
готовленных, опытных 
людей. Мы предложили 
провести полноценные 
выборы, которые пред-
усматривали бы сопер-
ничество команд, про-
грамм, открытые деба-
ты, честное и достойное 
голосование. К сожале-
нию, партия власти и на 

этот раз не откликнулась 
на предложения нашей 
команды».

«В целом, - подчер-
кнул Геннадий Андрее-
вич, - соперничали ад-
министративный ресурс 
и содержательная про-
грамма, которую  мы 
предложили. В данном 
случае КПРФ являлась 
единственной политиче-
ской силой, предлагав-
шей решение проблем, а 
не выборные технологии 
и поддержку президен-
та. Но эта поддержка де-
монстрировалась таким 
образом, что на губер-
наторских выборах ни 
одного из соперничаю-
щих кандидатов ведущие 
телеканалы даже не по-
казали».

«Мы укрепили свои 
позиции практически по-
всеместно. Но назрело 
немало проблем, кото-
рые нам предстоит ре-

шать», - отметил лидер 
КПРФ.
Г.А. Зюганов также 

подчеркнул, что должны 
быть приняты измене-
ния в законодательство, 
предусматривающие 
дебаты между ведущи-
ми кандидатами на пре-
зидентских выборах. 
Кроме того, он заявил, 
что КПРФ не будет при-
знавать итоги выборов в 
Мордовии.

«Что касается грязных 
зон. Мы считаем, что 
нет смысла признавать 
выборы в Мордовии. Мы 
уже обращались к сво-
им коллегам из «Единой 
России» и другим, что-
бы сформировать комис-
сию и расследовать все 
преступления, которые 
вершатся в этой респу-
блике», - рассказал Ген-
надий Андреевич.

«В свое время, - на-
помнил Г.А. Зюганов, 

- были злостные нару-
шения в Ростовской об-
ласти, мы приглашали 
сюда губернатора, он 
выступал и отчитывался 
перед Государственной 
Думой. Мне думается, 
что пришло время при-
гласить и руководителя 
Мордовии и спросить его 
по всей строгости зако-
на, почему выборы там 
снова превращаются в 
произвол и мордобой».

«В целом, - подчер-
кнул лидер КПРФ, - мы 
считаем, что наша пар-
тия отработала содер-
жательно, и является 
на сегодня главной со-
зидательной и стаби-
лизирующей силой на 
оппозиционном фланге. 
Мы  готовы  и  дальше 
активно сотрудничать 
со  в семи  народно -
патриотическими сила-
ми».

«КПРФ является «КПРФ является 
главной главной 
созидательной созидательной 
и стабилизирующей и стабилизирующей 
силой на силой на 
оппозиционном оппозиционном 
фланге»фланге»
11 сентября в Государственной Думе состоялась пресс-конференция Г.А. Зюганова 
и руководства КПРФ, посвященная итогам завершившейся избирательной кампании.
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В пресс-конференции также 
приняли участие первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ 
И.И. Мельников, заместители 
Председателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин и Д.Г. Новиков, чле-
ны Президиума, секретари ЦК 
КПРФ А.Е. Клычков и С.П. Обу-
хов, член Президиума ЦК КПРФ 
Н.В. Коломейцев, руководитель 
пресс-службы ЦК КПРФ А.А. 
Ющенко.

И.И. МЕЛЬНИКОВ: 
«МЫ ПОДТВЕРДИЛИ 
И ЗАКРЕПИЛИ СТАТУС 

ЕДИНСТВЕННОЙ СЕРЬЕЗНОЙ 
АЛЬТЕРНАТИВЫ ВЛАСТИ»

«Когда 
мы оцени-
ваем ре-
зультаты 
выборов, 
то всегда 
д е л а е м 
о г о в о р -
ку: рады 
мы будем 
т о л ь к о 
т о г д а , 
когда они 
приведут 

к политической победе. Именно 
на это всегда должна быть на-
целена серьезная политическая 
партия. Ради этого работает наш 
актив», - подчеркнул первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ И.И. Мельников.

«В то же время, - отметил Иван 
Иванович, - анализируя динамику 
нашей поддержки в конкретных и 
непростых условиях борьбы, мы 
в целом довольны результатами 
прошедшего Единого дня голо-
сования».

«Из 6-ти регионов, где прош-
ли выборы в региональные за-
конодательные собрания – в 5-ти 
у нас 2-е место. На этом срезе 
мы подтвердили и закрепили 
статус единственной серьезной 
альтернативы власти. Северная 
Осетия – отдельная тема, так как 
там снимали наш список, потом 
восстанавливали. Это наложило 
отпечаток», - подчеркнул И.И. 
Мельников

«Что касается наших вторых 
мест, дам некоторые характери-
стики», - продолжил Иван Ива-
нович.

«Саратовская область, у нас 
14,5%, - рассказал И.И. Мельни-
ков. - Процент вырос и относи-
тельно региональных выборов 
2012 года (был 8,3%), и относи-
тельно выборов в Госдуму 2016 
года (было 10,3%). При этом к 
2012 году в абсолютных числах 
поддержки добавили в 2 раза! 
Плюс 76 тысяч голосов к про-
шлым региональным выборам и 
плюс 23 тысячи к парламентским. 
Это большой успех саратовских 
коммунистов и хороший опти-
мистичный сигнал, что работа с 
людьми – ведет к результату».

«Пензенская область, у нас 
более 13%. В тяжелой борьбе с 
большим числом мелких фаль-
шивых партий удержали прежние 
рубежи и прирастили процент и к 
2012 года региональным, и к 2016 
года федеральным выборам! Это 
второе место с большим отрывом 
от остальных, почти в два раза 
(ЛДПР – 7%, «СР» – 5,5%)», - от-
метил первый зам. Председателя 
ЦК КПРФ.

«Краснодарский край, у нас 
11,5%, - продолжил И.И. Мель-
ников. - Была тяжелая борьба с 
ЛДПР. Но при этом в целом под-
твердили позиции федеральных 
выборов 2016 года и укрепили 

их относительно прошлых ре-
гиональных 2012 года, когда 
было меньше 9%. При этом, при 
меньшей явке, дали и прирост в 
абсолютном числе избирателей 
на 45 тысяч человек!»

«Сахалинская область, у нас 
16,5%, - рассказал Иван Ивано-
вич. - Во-первых, сам процент 
здесь самый высокий среди вто-
рых мест. Во-вторых, оставили 
на третьем месте ЛДПР, для 
которой этот регион знаковый. 
В-третьих, процент вырос отно-
сительно думских выборов 2016 
года (было 15,4%)».

«Удмуртия, у нас почти 15%, - 
отметил И.И. Мельников. - Это 
второе место с хорошим отры-
вом от остальных, больше 9% 
процентов тут никто не набрал. 
И наш процент также вырос по 
сравнению с выборами в Государ-
ственную Думу 2016 года (было 
13,9%)».

«В целом порадовали и губер-
наторские выборы, - подчеркнул 
Иван Иванович. - С учетом всех 
условий, когда кандидаты вы-
нуждены 70% времени тратить 
на волокиту со сбором подписей 
муниципальных депутатов, наша 
команда показала наилучший за-
пас прочности и конкурентоспо-
собности».

«Мы приняли участие в 14-ти 
кампаниях из 16-ти, - расска-
зал первый зам. Председателя 
ЦК КПРФ. - Среди этих 14-ти – в 
11-ти регионах у нас 2-е место. 

В 3-х регионах – 3-е место. Все 
понимают, какие преимущества 
имели кандидаты от власти, пря-
мо поддержанные Президентом. 
Поэтому особенно важно отме-
тить диапазон результатов».

«Почти в половине регионов, 
где у нас 2-е место (в 5-ти из 11-
ти регионов), наши результаты 
от 16% до 19%», - отметил Иван 
Иванович.

«У Сергея Мамаева (Кировская 
область) – 19%, самый высокий 
результат. У Романа Кияшко (Се-
вастополь) – почти 16,5%. Больше 
16% у наших женщин – Ольги Али-
мовой (Саратовская область) и 
Ольги Ефимовой (Новгородская 
область). 16% у Станислава Па-
нова (Белгородская область). Не-
плохо выступил в Свердловской 
области Алексей Парфенов, там 
второе место на уровне 12%», - 
рассказал И.И. Мельников.

«Что следует отметить, под-
черкнуть? – продолжил И.И. 
Мельников. - Первое: все видят 
фамилии наших участников, у 
нас произошло значительное 
обновление лиц в регионах. Мы 
очень рады, что эти наши това-
рищи выступили сильно, а из-

биратели поддержали кадровые 
решения партии. Второе: среди 
11-ти губернаторских кампаний у 
нас было 4 кандидата-женщины. 
Все выступили достойно, а две – 
в группе лучших по процентным 
показателям. Третье: хороший 
результат в знаковых и трудных 
для борьбы регионах – Севастопо-
ле, Саратовской области».

«Нужно обратить внимание и 
на результаты в столицах, - ска-
зал Иван Иванович. - В 8-ми из 
11-ти административных центров 
у нас второе место. В 2-х центрах 
третье место и в одном – четвер-
тое. Лучшие результаты у пар-
тии: Омск – почти 28%, Владиво-
сток – 22,2%, Псков – почти 22%, 
Горно-Алтайск – 19,2%».

«Мы видим очень интересный 
географический разброс, - от-
метил И.И. Мельников. - Это и 
результат работы партийных 
организаций, но также и срез 
настроений жителей городов в 
проекции на страну. Кроме то-
го, в Барнауле – 16,5%, в Курске 
– 15,2%, в Твери – 14%, в Ярослав-
ле – 15,8%».

«Если брать расклад по всем 
мандатам, которые разыгрыва-
лись на всех уровнях в единый 
день голосования, то КПРФ заво-
евала 1607, «Справедливая Рос-
сия» – 898, ЛДПР – 735. В разрезе 
региональных законодательных 
собраний соответственно: 24, 
14 и 10. По административным 
центрам: 45, 20 и 22. В муници-

пальных районах: 470, 208 и 218. 
По городам и селам: 1032, 641 и 
470», - рассказал Иван Иванович.

«Таким образом, интегрально 
можно сказать, что КПРФ наби-
рает столько, сколько две другие 
парламентские партии в сумме», 
- подчеркнул И.И. Мельников.

Ю.В. АФОНИН: «НА МЕСТАХ 
ДЕЙСТВУЕТ МЕХАНИЗМ 

ПОДТАСОВОК И 
ФАЛЬСИФИКАЦИЙ»

«Наша партия при подготовке к 
выборам в Государственную Думу 
активно работала не только со 
своими членами, сторонниками и 
союзниками, но также привлека-
ла общественные организации», 
- рассказал заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин.

«В нескольких крупных муни-
ципальных центрах мы выступили 
не просто успешно, а фактиче-
ски одержали победу. Мы в двух 
крупных городах - Рубцовске и 
Бийске Алтайского края - идем 
вровень с «Единой Россией». Мы 
там выиграли целый ряд одно-
мандатных избирательных окру-
гов», - подчеркнул выступающий.

«Я бы также отметил очень 
высокий результат нашей пар-
тии на выборах в городе Асбесте 
в Свердловской области. Из 21 
депутата там теперь 11 комму-
нистов. Причем, КПРФ стала цен-
тром организации протестного 
движения. Мы выступали против 
строительства вредного произ-
водства. Один из инициаторов 
этого движения, Наталья Крыло-
ва, возглавила нашу команду и 
сейчас взяла большинство. Таких 
примеров много, когда вокруг 
КПРФ объединяются обществен-
ные народно-патриотические ор-
ганизации. И это движение будет 
расширяться», - выразил уверен-
ность Юрия Вячеславович.

«В тех регионах, где власть 
боялась нашей победы, ею ак-
тивно использовалась методика 
досрочного голосования. Так, в 
Приморском крае примерно до 
одной трети избирателей голосо-
вали досрочно. Похожий факт за-
фиксирован в Барнауле Алтайско-
го края. К сожалению, на низовом 
у р о в н е 
админи -
с т р а -
т и в н а я 
система 
р а б о т а -
ет, как и 
прежде . 
У нас есть 
ц е л а я 
подборка 
наруше -
н и й » ,  - 
рассказал 
Ю.В. Афонин.

«Наши юристы по каждому 
факту будут доказывать, но нам 
необходимо совершенно четко 
понимать, что в преддверии пре-
зидентских выборов мы должны 
внести серьезные изменения в 
избирательное законодательство 
(об этом говорили и Геннадий Ан-
дреевич, и Иван Иванович), по-
тому что механизм подтасовок 
и фальсификаций на местах по-
прежнему действует», - подчер-
кнул Юрий Вячеславович.

«Но мы, действительно, се-
рьезно укрепили свои позиции. 
На этих выборах очень хорошо 
себя показали молодые, энергич-
ные первые секретари, которые 
занимаются, в том числе и разви-
тием протестного движения. Они 
получают серьезную поддержку 
на местах. И на муниципальных, 
и на региональных выборах мы 
значительно прибавили. Мы счи-
таем, что хорошо подготовимся 
к участию в президентских выбо-
рах», - подчеркнул Ю.В. Афонин.

Д.Г. НОВИКОВ: «БУДЕМ 
НАСТАИВАТЬ НА РЕМОНТЕ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ»

«КПРФ 
по итогам 
выборов 
заявила о 
себе, как 
ведущая 
о п п о з и -
ционная 
с и л а 
с траны . 
Вторая по 
с в о е м у 
значению 
п а р т и я 
Ро с сий -

ской Федерации. Все разговоры 
о том, что ЛДПР может потеснить 
нашу партию, оказались пустыми 
и ничего не значащими», - отме-
тил заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Д.Г. Новиков.

«По итогам прошедших выбо-

ров мы укрепили свои позиции, 
в том числе, на низовом муници-
пальном уровне. В Подмосковье 
есть Можайский район. Здесь де-
сять из десяти мандатов у КПРФ. 
В городе Видное у КПРФ десять 
мест из двадцати. В городе Ас-
бест у нас теперь одиннадцать 
мандатов из двадцати одного. 
Хорошие результаты и по цело-
му ряду других муниципальных 
образований», - рассказал зам. 
Председателя ЦК КПРФ.

«Но мы все равно будем настаи-
вать на ремонте избирательной 
системы, в том числе на прекра-
щении действия муниципального 
фильтра. Напомню о вопиющем 
случае – наш кандидат В.М. Мар-
хаев не был зарегистрирован в 
Бурятии. И вот только что мы 
услышали заявление руководи-
теля избирательной комиссии го-
рода Москвы. Он сказал, что 124 
мандата – это будет минимальное 
количество для выдвижения кан-
дидата в мэры. В столичном мега-
полисе такой пакет есть только у 
«Единой России». Если они станут 
выдвигать одного кандидата на 
пост мэра Москвы, то сложится 
довольно странная конкурентная 
среда», - сделал неутешительный 
прогноз Дмитрий Георгиевич.

«Что касается сроков про-
ведения выборов, то мы будем 
настаивать на переносе единого 
дня голосования на март. Среди 
наших инициатив по ремонту из-
бирательной системы есть пред-
ложение и об изменении порядка 
формирования избирательных 
комиссий: чтобы в руководстве 
избиркомов были представители 
разных думских партий», - отме-
тил в завершение Д.Г. Новиков.

С.П. ОБУХОВ: «НАШИ 
ЛИДЕРЫ ВТОРОГО ПОРЯДКА 

«ПОБИЛИ» ЖИРИНОВСКОГО»

« М ы 
улучшили 
свои по-
зиции на 
выборах 
в муници-
палитеты 
верхнего 
у р о в н я . 
Год назад 
у нас был 
средний 
п о к а з а -
т е л ь  1 5 
процентов, теперь у нас это пока-
затель близок к 20 процентам. На 
выборах по партспискам мы уве-
ренно берем результат за 20 про-
центов, а в отдельных регионах 
– за 30 процентов. Если просум-
мировать голоса и перевести их в 
проценты, то в Москве за «Единую 
Россию» проголосовало 46 про-
центов, за КПРФ – 16 процентов, 
за «Яблоко» - 12,8 процентов. Мы 
в Москве теперь контролируем че-
тыре района. Это качественное из-
менение ситуации», - подчеркнул 
член Президиума, секретарь ЦК 
КПРФ С.П. Обухов.

«В целом наша партия сделала 
хороший задел для выборов пре-
зидента. Наши лидеры второго 
порядка «побили» Жириновского 
и на выборах в законодательные 
собрания, и на выборах в муници-
палитеты столичных городов. Го-
сподин Жириновский оказался не-
состоятельным и перед Осадчим в 
Краснодаре, и перед Камневым в 
Пензе, и перед другими нашими 
региональными партийными лиде-
рами. Это говорит о том, что ЛДПР 
– это уходящая партия», - сделал 
вывод С.П. Обухов.

Пресс-служба ЦК КПРФ

«КПРФ является главной созидательной «КПРФ является главной созидательной 
и стабилизирующей силой на оппозиционном фланге»и стабилизирующей силой на оппозиционном фланге»

10 сентября, в Центральном штабе КПРФ по 
выборам в ходе пресс-конференции руковод-
ства Компартии член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ Н.В. Арефьев привел примеры наи-
более распространенных на этих выборах 
форм нарушений. В их числе: поддельные 
бюллетени, отмеченные сразу в семи регио-
нах (Тверская область, Ленинградская об-
ласть, Приморский край и т.д.); подкуп из-
бирателей (Ленинградская область, Тверская 
область и т.д.); принуждение к голосованию; 
вброс бюллетеней, обнаруженный в восьми 
регионах; подвоз избирателей (Саратовская 
область, Красноярский край, Мордовия и Та-

тарстан); прямая фальсификация (люди обнаруживали себя в числе 
проголосовавших).

«Практически там, где были выборы, везде занимались подтасов-
кой», - констатировал секретарь ЦК КПРФ. Подводя итог, выступаю-
щий отметил, что нет никаких оснований признавать прошедшие 
выборы честными и легитимными.

Н.В. АРЕФЬЕВ: «НАРУШЕНИЯ БЫЛИ ПОВСЕМЕСТНЫМИ»
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7 сентября на улицы региональной столицы вышли коммунисты Ворошиловского райкома. Они держали в 
руках плакаты «НЕТ ФАЛЬСИФИКАЦИИ НА ВЫБОРАХ», «НЕ ОТДАДИМ НАШИ ГОЛОСА», «ЗА ЧЕСТНЫЕ ВЫБОРЫ». 
Секретарь Сталинградского областного комитета Андрей Шевченко отметил, что данная акция протеста направ-

лена на то, чтобы еще раз заявить принципиальную позицию компартии за честные и демократические выборы. 
Из года в год каждая избирательная кампания сопровождается скандалами, «каруселями» и фальсификацией. 

Коммунисты всегда будут бороть-
ся против этой системы.

8 сентября аналогичные пике-

ты с красными палатками КПРФ прошли 
в Красноармейском, Кировском, Со-
ветском, Центральном, Краснооктябрь-
ском и Тракторозаводском районах 
Волгограда.

Пресс-служба
 обкома КПРФ

Коммунисты Ольховского 
района оказали помощь жи-
телям села Ягодное, постра-
давшим от пожара. 
В пяти домовладениях сго-

рели хозпостройки, а более 
20 домов выгорели полностью. 
Погибла пожилая пара. Среди 
тех, кто лишился крова была 
многодетная семья. Остальные 
пострадавшие – это люди стар-
шего поколения.
Парторганизация Ольховского 

района не осталась в стороне, 
в Ягодное выехали члены бю-
ро райкома, организовали сбор 
средств. В основном помощь 
пришла с Киреевского первич-
ного отделения (секретарь Форопонова Т.З.), Октябрьского (секретарь Перфилова О.В.) и 
«Ольховское № 1» (секретарь Ерёменко Н.В.). 
Погорельцам была оказана продуктовая и вещевая помощь. На собранные деньги по реко-

мендации главы Ягодновского сельского поселения Черниковой Н. Н. также приобретены семь 
электрических чайников. 

7 сентября гуманитарный груз был доставлен на автомобиле «ГАЗель» молодым предпри-
нимателем Александром Гуля в администрацию поселения. 

Ольховский РК КПРФ

1 сентября в сельских школах Фроловского района коммунисты про-
вели акцию «Знамя Победы». 
Депутаты-коммунисты города и района, секретари райкома и первичных 

отделений, рядовые члены партии  приехали с поздравлениями на линейки, 
посвященные началу нового учебного года. Они вручили учащимся копии 
Знамени Победы с наилучшими пожеланиями в учёбе, труде и творчестве. 
Было отмечено, что новый учебный год знаменателен  памятной датой 

- 100-летием Великой Октябрьской социалистической революции. "Пусть  
Знамя Победы ведет верной дорогой к вершинам Знаний!" - таким был 
итог выступлений. 
Напомним, что в прошлом году такая акция была проведена в школах 

города и Фроловском промышленно-экономическом техникуме.
Олег Павленко

В Волгограде в преддверии выборов прошли серии 
пикетов в рамках Всероссийской акции КПРФ 

«Красные в городе»

Коммунисты собрали 
гуманитарную помощь 

погорельцам

Наше знамя - красное

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА 
ВОЛГОГРАДА!

15 сентября (в пятницу) с 12:00 до 
13:00 коммунисты проведут пикет в 
рамках Всероссийской акции протеста 
"В поддержку обманутых дольщиков 
на фоне итогов проведения регио-
нальных выборов". 
Место проведения: площадь Ленина, 

Центральный район.
Приглашаем 

принять 
участие всех 
желающих!
Обком КПРФ
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Коммунисты пишут

ТОГДА ПОБЕДИЛИ, А 
ТЕПЕРЬ ОТСТУПАЕМ

Вернусь к тракторной и 
сельскохозяйственной про-
мышленности, коли уж с неё 
начал. Председатель Госком-
сельхозтехники СССР (1962—
1980 годы), министр трактор-
ного и сельскохозяйствен-
ного машиностроения СССР 
(1980—1988 годы) Александр 
Ежевский в недавней беседе 
с обозревателем «Правды» 
Виктором Кожемяко расска-
зывал об эпопее создания че-
тырнадцати наших тракторных 
заводов, среди которых такие 
гиганты, как Сталинградский, 
Челябинский, Харьковский. И 
все они исправно работали, 
поставляя селу многие десят-
ки тысяч тракторов в год.
Но важно ещё и то, что 

заводы эти были двойного 
назначения — мирного и во-
енного. Недаром двух орде-
нов Родины Сталинградский 
тракторный был удостоен в 
военные годы. Не случайно 
и Челябинск стал Танкогра-
дом. Они, тракторные заво-
ды, сумели в годы Великой 
Отечественной направить на 
фронт более 100 тысяч танков 
различного назначения. Вду-
майтесь в эту цифру, дорогие 
читатели! Посчитайте, сколь-
ко ежедневно из цехов уходи-
ло на фронт боевых машин. А 
некоторые заводы, наряду с 
военной техникой, продолжа-
ли выпускать и тракторы для 
сельского хозяйства.
У каждого предприятия 

своя судьба. Сегодня, увы, 
зачастую безрадостная. В 
грозном 1941-м оборудование 
Харьковского тракторного и 
Одесского завода сельскохо-
зяйственного машинострое-
ния было перебазировано на 
восток и установлено в кор-
пусах Алтайского тракторного 
завода. Сибиряки наладили 
производство и боевых ма-
шин, и тракторов для села. 
После войны Алтайский трак-
торный наращивал мощности. 
Однако на переломе ХХ и XXI 
веков его вдруг начало посто-
янно лихорадить, а в 2009-м 
он был признан банкротом и… 
распался на мелкие производ-
ства. Лишь в одном из них 
велась сборка до 500 тракто-
ров в год — полторы машины 
в сутки. А ныне Алтайского 
тракторного уже нет совсем!
Но почему же происходит 

такое? Может быть, тракторы 
да и другая сельхозтехника 
нам теперь не нужны? Одна-
ко пахать-то по-прежнему на-
до, и сеять надо, и убирать. 
У нас нынче, как известно, в 
дополнение ко всем другим 
проблемам больше 40 мил-

лионов гектаров земли (!) 
много лет вообще остаются 
необработанными.
Ставка на импорт? Да, за-

купаются тракторы, как и 
многое-многое другое. Вме-
сто того чтобы модернизиро-
вать собственные предприя-
тия, служившие Родине верой 
и правдой, всё становится 
завозным. Рост импортной 
промышленной продукции 
на российском рынке, на-
чавшийся в 1991 году, про-
должается до сих пор, и доля 
её достигает уже 80—90 про-
центов. Соответственно доля 
отечественной продукции, 
согласно самым достоверным 
источникам, упала до 20—10 
процентов. Господа, это же 
катастрофа! Вот и в торговом 
центре, который намерены 
возвести на месте обречён-
ного к сносу Сталинградского 
тракторного, наверняка будет 
продаваться зарубежный шир-
потреб — своего-то нет…
Ещё опаснее, особенно 

при нарастающих из-за ру-
бежа санкциях, что импорт 
преобладает сегодня тоталь-
но, по данным самого мин-
промторга, в стратегически 
важнейших отраслях, где в 
советское время мы были не-
зависимыми. Вот эти данные: 
в станкостроении доля импор-
та — 90 процентов, в тяжёлом 
машиностроении — до 80 про-
центов, в радиоэлектронной 
промышленности — до 90, в 
фармацевтической и меди-
цинской — до 80. Дальше, как 
говорится, ехать некуда.
А что же власть? Призывов и 

указаний, по смыслу вроде бы 
правильных, мы слышим в по-
следние годы немало. Только 
вот сдвигов реальных — поч-
ти никаких. Высокотехноло-
гичная промышленность по-
прежнему развивается очень 
слабо. Качаем нефть и газ. 
За армию вынуждены были 
взяться, когда уж совсем при-
пёрло, а то, наверное, так и 
командовал бы там знамени-
тый «мебельщик» Сердюков. 
И что, надо ждать, пока по 
любой продукции окажемся 
в полном тупике?
По-моему, единственно 

верную позицию занимает 
только КПРФ, выступившая с 
идеей новой индустриализа-
ции, а также предложившая 
совершенно конкретную про-
грамму «Десять шагов к до-
стойной жизни».
Приведу  относящуюся 

напрямую к моей теме вы-
держку из Политического 
отчёта ЦК КПРФ недавнему 
ХVII съезду партии, с кото-
рым выступил лидер КПРФ 
Г.А. Зюганов. Отметив пагуб-
ные последствия разруше-

ния социализма и «шоковой 
терапии» 1990-х, он сказал: 
«Ситуация ухудшалась и по-
сле 2000 года. Численность 
работников в промышленно-
сти сократилась более чем на 
2 миллиона человек. Только 
за последние несколько лет 
закрыты заводы им. Лихачё-
ва в Москве, никелевый завод 
в Норильске, волгоградский 
«Химпром» и другие гиганты. 
На многих предприятиях про-
изводство резко сокращено. 
Доля обрабатывающей про-
мышленности упала до ни-
чтожных 13 процентов».
Да, это уж действительно 

до ничтожных! А между тем 
от президента страны, главы 
правительства и других вы-
сокопоставленных чиновни-
ков столько было заявлений 
про необходимость подъёма 
высокотехнологичной обраба-
тывающей промышленности, 
чтобы потеснила она в конце 
концов сырьевую. Заявления, 
заявления, заявления… А тол-
ку?

Точно сказал Геннадий Ан-
дреевич Зюганов: «Хозяева 
жизни» ведут себя как вре-
менщики». Вопиющая разница 
между социализмом и капита-
лизмом налицо. Я полностью 
поддерживаю конкретные 
шаги по претворению в жизнь 
программных идей и предло-
жений КПРФ, рад, что в Гос-
думе моим товарищам ком-
мунистам удалось добиться 
принятия законов «О страте-
гическом планировании», «О 
государственном оборонном 
заказе», «О промышленной 
политике в РФ». Но ясно же, 
что нынешнее правительство 

откровенно тормозит их вы-
полнение.
Хотя дальше, по-моему, 

терпеть такое уже никак 
нельзя. Ведь, скажем, про-
изводство тех же тракторов 
и комбайнов сократилось у 
нас по сравнению с ещё со-
ветским 1990 годом… в 10 раз.
А сокращение производства 

металлорежущих станков ещё 
больше: в 14,5 раза! Были на 
третьем месте в мире — те-
перь же на 22-м. В структу-
ре мирового рынка станков 
на Россию приходится ныне 
всего лишь 0,3 процента. 
Скольких же замечательных, 
известнейших производств в 
этой отрасли — с колоссаль-
ным опытом и высококвали-
фицированными трудовыми 
коллективами — за последнее 
время мы лишились. Безвоз-
вратно?..

СПАСАТЬ ДОСТОЯНИЕ 
НАРОДНОЕ!

Это я сейчас написал, от-

вечая на свой же вопрос: а 
что делать в сложившейся 
ситуации? Да, спасать — все-
ми мерами, насколько это 
возможно! — созданные на-
родом предприятия, которые 
по существу и должны оста-
ваться народным достояни-
ем. Разумеется, с гарантией 
необходимой модернизации.
Мне понравилась мысль 

секретаря первичного отде-
ления КПРФ на Челябинском 
тракторном в его газетном вы-
ступлении. Он написал так: «Я 
считаю, что сегодня для ЧТЗ 
есть только два выхода: как 
минимум — это госзаказ на 

продукцию завода, что даст 
ему возможность сохранить-
ся. И как максимум — его на-
ционализация».
Вот надо бы всем отде-

лениям КПРФ на местах как 
следует разобраться с поло-
жением каждого предприятия 
и внести свои предложения, 
а Центральный Комитет мог 
бы их обобщить и потом до-
биваться реализации. В пер-
вую очередь это относится, 
конечно, к тем коллективам, 
которые очень значительны-
ми страницами вошли в био-
графию нашей страны.
Извините меня, дорогие 

читатели, но я не могу удер-
жаться, чтобы не сказать, 
хоть коротко, ещё о трёх тра-
гедиях последнего времени, 
происшедших в моём родном 
Красноярском крае.
В начале 1930-х годов в 

Запорожье был построен 
комбайновый завод. Он был 
первенцем по выпуску ком-
байнов, получивших название 
«Коммунар». В те годы они 

не уступали зарубежным. Но 
грянула война. Оборудование 
комбайнового предприятия 
вместе с большой группой 
рабочих и инженеров было 
эвакуировано в Красноярск. 
В ту пору коллектив работал 
под девизом «Всё для фронта! 
Всё для победы!»
А после войны завод вновь 

переключился на выпуск хле-
боуборочных комбайнов, на-
звав новые механизмы «Ени-
сей». В Хабаровском крае, в 
городе Биробиджане, появи-
лось «дочернее» предприя-
тие. Колёсные красноярские 
комбайны «Енисей» ставились 

на гусеницы для уборки сои, 
переувлажнённые поля кото-
рой от колёсных комбайнов 
превращались в глубокие 
рытвины. Производство таких 
комбайнов росло. Их в те годы 
охотно приобретали соседи — 
китайцы.
Выпускает ли ныне Крас-

ноярский комбайновый свои 
«Енисеи»? Нет! На террито-
рии завода предполагается 
построить нечто иное — ка-
жется, «элитное» жильё для 
богатых. Так расправились 
с первенцем отечественного 
комбайностроения.
Другой факт. Ещё в пред-

военные годы в Красноярске 
на правом берегу Енисея на-
чалось строительство гиганта 
тяжёлого машиностроения. 
«Сибтяжмаш», как кратко на-
зывали завод, вошёл в строй 
в 1941 году и вплоть до 2010 
года выпускал разного рода 
продукцию для электростан-
ций, другие механизмы.
А ныне Сибирского завода 

тяжёлого машиностроения 
тоже нет. Корпуса ветшают и 
разрушаются…
Красноярский край, рас-

кинувшийся от Северного 
ледовитого океана до Саян-
ских хребтов, богат лесом. Не 
случайно на берегах Енисея 
в самом начале 30-х годов 
прошлого века был заложен 
северный город Игарка, о ко-
тором вскоре школьники на-
писали книгу «Мы из Игарки», 
высоко оценённую Максимом 
Горьким.
Нужна была техника, кото-

рая позволила бы полностью 
механизировать процесс хлы-
стовой заготовки и переработ-
ки лесных богатств не только 
в Игарке, ставшей ещё и мор-
ским портом на Енисее, осу-
ществляющим вывозку раз-
личных древесных изделий во 
все концы земного шара, но и 
для других лесопромышлен-
ных предприятий края.
И вот в советские времена 

появился на берегу Енисея 
«Краслесмаш». Он поставлял 
лесопромышленникам страны 
и за рубеж нужную технику. 
Ныне, как вы уже, наверное, 
догадались, лесомашиностро-
ительного завода нет…
Ставить точку на этом? Есть 

ощущение, что разговор дол-
жен быть продолжен. Тема 
настолько злободневная и для 
многих острая, что, я думаю, 
кто-то захочет высказать своё 
мнение. Буду ждать откликов.

По страницам газеты 
«Правда», Игорь Греб-

цов. Фронтовик Великой 
Отечественной войны, 
член Союза писателей и 

Союза журналистов России, 
член КПРФ г. Москва.

ЛЕГЕНДАРНОГО СТАЛИНГРАДСКОГО ТРАКТОРНОГО 
ЗАВОДА БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ, А НА ЕГО МЕСТЕ 

ПОЯВИТСЯ ТОРГОВЫЙ ЦЕНТР

Продолжение, начало в номере 34

Уважаемый товарищ, посмотрев на этот 
снимок, ты не сразу ответишь на вопрос: 
"Что это такое?" Но ответ все же есть. Это 
труба. Вернее часть водовода, по кото-
рому еще вчера подавалась вода в квар-
тиры волгоградцев, коим, кстати, очень 
повезло. Ведь грунт, в котором лежит 
водопроводная сеть, является неплохим 
герметиком, и он даже при таком состоя-
нии труб долгое время не позволяет им 
фонтанировать. Но всему приходит конец. 
Что, собственно говоря, и произошло. 
А ведь до такого состояния жизнеобе-

спечивающую отрасль довела целена-
правленная, разрушительная политика, 
тех, кто 25 лет назад, реставрировав ка-
питализм, захватил власть в стране. Нет 

крепкой экономики - следовательно, ветшает 
жилой фонд, становится все более опасным. 

25 лет - знаковый промежуток времени. 
Оглянемся назад. Каких успехов, каких вер-
шин достигла страна Советов к 1941 году? За 
24 года после Октября 1917 года и 19 лет 
после разрушительных первой мировой 
и навязанной нам гражданской войн, мы 
стали второй в мире державой, которая 
сломала хребет немецкому фашизму, по-
вергла японский милитаризм.
К 1950 году восстановлен довоенный 

уровень экономики страны. В 1954 - по-
строена первая в мире атомная электро-
станция, 1957 – запущен первый искус-
ственный спутник Земли. В 1961 — первым 
человеком в космосе стал гражданин Со-

ветской страны Юрий Алексеевич Гагарин. 
В это время продолжилось массовое жи-
лищное строительство, получили развитие 
все виды доступного транспорта, науки, 
культуры, образования, современных тех-
нологий.  
Что получила страна, ее народ от ре-

ставраторов капитализма? Разрушение и 
разрушение всего, что только можно было 
разрушить. Страну довели до состояния 
той трубы, которую вы видите на снимке. 
Не пора ли призвать к ответу за содеянное? 

Каким образом? Простым. Отказать им в до-
верии на выборах всех уровней. Не оставаться 
безучастными, быть активными, бороться за 
себя, своих родных, своих товарищей. 

Пресс-служба Тракторозаводского РК КПРФ 

Наглядно. Доказательно. Дальше ехать некуда!

Фото Н.С. ОстряковаФото Н.С. Острякова
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Как живем?

Фонд «Петербургская политика» про-
гнозирует новые досрочные отставки гу-
бернаторов после выборов 10 сентября.
Как сообщает «Ъ», источники, близкие к 

администрации президента, утверждают, 
что в нынешнем году своих кресел лишатся 
не менее десяти губернаторов. 
При этом губернаторские выборы 2018 

года совпадут с президентской избиратель-
ной кампанией. 
Политолог Екатерина Курбангалеева ука-

зывает, что политический блок Кремля «за-

годя анализирует регионы повышенного 
политического риска и готовит кадровые 
замены глав субъектов». Она полагает, 
что в числе «кандидатов на замену» - гла-
ва Приморского края Владимир Миклу-
шевский, где разбалансирована система 
управления, против крупных чиновников 
заведены уголовные дела; Нижегородская 
область, где налицо конфликт региональ-
ной и городской элит; под вопросом Вол-
гоградская область, Московская, Кемеров-
ская области, Республика Коми.

Таким образом, вопрос с возможной 
отставкой Андрея Бочарова встаёт, как 
никогда, остро.
Безусловно, чтобы произвести впе-

чатление на федеральный центр, в 
Волгоградской области стремились 
показать как можно лучший результат 
на муниципальных выборах и довы-
борах в облдуму. Однако шлейф нако-
пившихся проблем в регионе говорит 
о другом...

kommersant.ru

На прошлой не-
деле жители девя-
ти многоэтажек в 
Краснооктябрьском 
районе Волгограда 
пожаловались  в 
прокуратуру на по-
пытку рейдерского 
захвата своих до-
мов чужой управ-
ляющей компани-
ей. По словам пред-
седателя правления 
одного  из  домов 

Валентины  Алек-
сеевны К., управ-
ляющая компания 
«Тандем» (бывшее 
«Жилье-46») пы-
тается прибрать к 
рукам жилые дома, 
которыми в настоя-
щее время управля-
ет «Созвездие», при 
этом жильцы против 
смены УК. Предста-
вители «Тандема» 

созывают  собра-
ния собственников 
квартир и предла-
гают перейти под их 
управление. Также, 
по словам жильцов, 
к тем, кто активно 
выступает против, на 
дом приходят креп-
кие молодые люди 
с угрозами. Это вы-
нудило горожан об-
ратиться с жалобой 
в прокуратуру.

Спустя несколько 
дней после обраще-
ния в прокуратуру 
против инициатив-
ной группы начали 
распространять ли-
стовки с порочащей 
их информацией.

- После нашей жа-
лобы терроризиро-
вать жителей собра-
ниями перестали, 
- сообщила Вален-

тина Алексеевна К. – 
Однако они выбрали 
другую тактику. Те-
перь они закидыва-
ют почтовые ящики 
жильцов листовка-
ми с порочащей нас 
информацией. На 
листовках разме-
щены фотографии 
тех, кто обратился 
в  прокуратуру, и 
написано такая-то 
получает  деньги 
от  управляющей 
компании, другая-
п а циен т  п си х о -
неврологического 
диспансера, третья 
– бывшая уголовни-
ца. Травлю объяви-
ли на шесть чело-
век – нас пытаются 
опорочить и оказать 
давление, чтобы мы 
отказались от «Со-
звездия» и перешли 
в «Тандем».
Все жильцы мно-

гоэтажек, чье имя 
пытались  опоро-
чить через аноним-
ные листовки, не 
собираются отказы-
ваться от борьбы с 
управляющей ком-
панией. Они готовят 
новые заявления в 
правоохранитель-
ные органы.

Алексей 
Абрамов

Фото: Алексей 
Ульянов

В  Волгоград-
ской области чис-
ленность населе-
ния на 1 ноября 
составила более 
2,5 миллиона че-
ловек.
По сравнению 

с  прошлым  го -
дом численность 
снизилась на 8,6 
тысячи человек. 
Как стало извест-
но. Волжский.ру 
из ежемесячного 
отчета Волгоград-
стата, с начала 
года  в  регионе 
родилось более 
23 тысяч человек, 
а умерло - поч-

ти 29 тысяч. При 
э т о м  р ожд а е -
мость  и  смерт-
ность снизились 
почти на 900 и 790 
человек соответ-
ственно. Больше 
всего смертей за-
регистрировано от 
болезней систем 
кровообращения и 
новообразований.
Кроме того, с 

января по октябрь 
из региона уехали 
свыше 51 тысячи 
волгоградцев, а 
прибыло — толь-
ко около 47 тысяч 
жителей.

www.volzsky.ru

Фонд «Петербургская по-
литика» составил ежеме-
сячный рейтинг социально-
политической устойчивости 
регионов России. Как сообща-
ет ИА «Волга-Каспий» со ссыл-
кой на результаты исследова-
ния, наиболее устойчивыми в 
августе признаны Белгород-
ская, Ленинградская, Тюмен-
ская и Калужская области, а 
также республика Мордовия.
По уже сложившейся тради-

ции, Волгоградскую область 
эксперты отнесли к числу субъ-
ектов со слабой социально-
политической устойчивостью. 
При этом, среди основных со-
бытий жизни региона преоб-
ладают негативные информа-
ционные поводы. Так авторы 
исследования выделяют: вве-
дение в области режима ЧС в 

связи с масштабными природ-
ными пожарами, освобожде-
ние от должности председа-
теля регионального комитета 
тарифного регулирования, 
приговор к 8 годам лишения 
свободы бывшему главе ад-

министрации Городищенского 
района Александру Тарасову, 
сход жителей поселка Гумрак 
против несоблюдения подряд-
чиком согласованных условий 
строительства дороги к аэро-
порту, выставление на торги 

имущества завода буровой 
техники, митинги обманутых 
дольщиков, а также 80-е ме-
сто по индексу промышлен-
ного производства в рейтинге 
социально-экономического 
положения.
Среди положительных со-

бытий отмечены - открытие 
новой производственной ли-
нии компанией «Сады Придо-
нья», приобретение волжским 
МУП «Автоколонна 1732» 50 
новых автобусов, открытие 
после реконструкции ста-
диона «Нефтяник», создание 
Фонда микрофинансирова-
ния предпринимательства и 
выделение региону субсидии 
из федерального бюджета на 
создание детского технопарка 
«Кванториум».

ИА «Волга-Каспий»

V1.ru вышел в центр 
города и спросил редких 
прохожих, что может от-
мечать Волгоград в свой 
день рождения.
Пенсионерка, спеша-

щая заплатить за кварти-
ру, уверенно заявила, что 
в последнее время город 
строится, растет и размно-
жается.
Другие горожане были 

куда сдерженнее в эмо-
циях, но все же согласи-
лись, что Волгоград может 
гордиться своей богатой 
историей.

– За 428 лет город пере-
живал очень многое – раз-
вивался, становился. По-
чему бы нам не погулять и 
не попраздновать? – спра-
шивал прохожий, идущий 

на гастрономический фе-
стиваль.
Многие волгоградцы 

признали, что у города 
накопилось очень много 
проблем, но уставшим от 

серых будней жителям 
нужен веселый праздник.

– Нужно хоть чуть-чуть 
расслабиться и набраться 
энтузиазма перед новой 
рабочей неделей, – зая-
вила волгоградка, соби-
рающаяся отметить День 
города на море.
Среди опрошенных на-

шлись и те, кто впервые 
услышал о дне рождения 
Волгограда или посето-
вал, что на праздничные 
мероприятия у него про-
сто нет времени.

V1.ru

Против волгоградцев, 
пожаловавшихся на 

действия УК 
в прокуратуру, начали 
распространять клевету

Рабочие делятся снимками трещин, ко-
торыми пошел возводимый к ЧМ-18 ста-
дион в Волгограде. 
На фото ясно видно повреждения, за 

год до начала матчей мундиаля «украсив-
шие» спортивный объект стоимостью 17,1 
млрд рублей. Изображение не позволяет 
с точностью определить, где конкретно 
располагается трещина. Вероятнее всего, 
это перекрытия, которые, теоретически, 
имеют шансы рухнуть на 45 тысяч зрителей 
– именно такое количество гостей способен 
вместить стадион. 
Горожане активно обсуждают компроме-

тирующий снимок. «Ходить я туда, конечно, 
не буду», «залепят», «скотчем замотают и 
нормально», – отмечают они. 

– Такие подрядчики, наотмывали деньги, 
главное быстрее. Сколько на этом стадио-
не людей похоронили, сколько из-за этого 
стадиона пострадало людей, один Бог зна-
ет, – выразил общее настроение один из 
волгоградцев. 
Отметим,  что  недавно  ФК  «Ротор-

Волгоград» сообщил о тесте стадиона до-
машними матчами. Первый должен состо-
яться 21 апреля. 

bloknot-volgograd.ru
Фото: Федор Кулешов

Строящийся стадион 
«Волгоград Арена» 

уже начал 
разваливаться

За светлое прошлое: 
волгоградцы в День 
города искали повод 

для праздника

Волгоградская область – аутсайдер рейтинга 
социально-политической устойчивости регионов

В Волгоградской 
области продолжает 

сокращаться 
население

Осенью в Волгоградской области возможна отставка губернатора
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Новости общественных организаций

4 сентября выдался солнечным и 
теплым днем. Делегация женского 
союза Красноармейского района в со-
ставе Шапцевой Надежды Николаев-
ны, Бутенко Елены Викторовны и По-
сновой Галины Николаевны побывали 
в государственном бюджетном учреж-
дении здравоохранения «Волгоград-
ский областной клинический пери-
натальный центр № 2 г. Волгограда». 
Прибыли они туда по приглашению 
научного консультанта Филимоновой 
Людмилы Викторовны. В этот день 
подводились итоги смотра-конкурса 
по благоустройству территории «Это 
наша земля». Активисты ВЖС охотно 
согласились принять участие в этом 
важном мероприятии. Их встретил 
начальник хозяйственной службы 
Потапов Сергей Александрович и 
сопровождал членов жюри по всей 
территории перинатального центра. 
Председателем жюри была Филимо-

нова Людмила Викторовна, 
члены жюри - специалист 
комитета администрации 
г. Волгограда Степаненко 
Светлана Анатольевна, за-
меститель председателя ре-
гионального отделения ООД 
ВЖС «Надежда России» По-
снова Галина Николаевна. В 
процессе подведения итогов 
посетила нас и главный врач 
Веровская Татьяна Алексан-
дровна. Ей было очень ин-
тересно узнать, каковы ре-
зультаты смотра-конкурса. 
А были они такие:

1 место – отделение ане-
стезиологии – реанимации;

2 место – (3 вторых) - от-
деление приемного по-
коя, поликлиника, медико-
генетическая консультация, 
лучевая диагностика, эконо-

мический, договор-
ной отдел;

3 место – (3 тре-
тьих) - родильное 
отделение, отде-
ление патологии 
новорожденных 
и недоношенных 
детей, акушерско-
обсервационное от-
деление, акушерско-
физиологическое от-
деление.
Также были отме-

чены номинации:
• За профессиона-

лизм в работе;
• За личное уча-

стие;
• За внедрение 

малых декоративных 
форм;

• За творческий 

подход к оформлению клумб.
Конечно, это очень хорошее дело, 

когда сотрудники вкладывают свои си-
лы и умение в обустройство террито-
рий родного учреждения. Чувствуется 
соревновательный дух. Все это меняет 
жизнь к лучшему. Растения, словно 
дети, нуждаются в заботе и понима-
нии. Они не могут позвать на помощь, 
не в состоянии поблагодарить вас. Но, 
если ваши зеленые питомцы цветут, 
значит им с вами хорошо. Мы побы-
вали в «сказочной» стране детства. 
Ведь прекрасный цветочный городок 
за окном перинатального центра пере-
дает малышу неповторимые ощущения 
и радость от общения с природой, где 
постоянно идет зарождение новой 
жизни. 
Активисты женского союза желают 

коллективу перинатального центра 
всегда жить в гармонии с природой.

Пресс-служба ВЖС 
«Надежда России»

С  докладом  вы -
ступила председа-
тель Советского от-
деления Анжелика 
Анненко. «Женская 
организация  про -
должает борьбу за 
социальную  спра-
ведливость,  госу-
дарственную защиту 

и поддержку мате-
ринства и детства, 
проведение  моло-
дежной  политики, 
направленной  на 
создание  условий 
для физического и 
духовного здоровья 
молодого  поколе-
ния, воссоздание си-
стемы бесплатного 
образования и меди-
цины, за поддержку 
целей и принципов, 
изложенных в меж-

дународных конвен-
циях по защите прав 
женщины и ребенка, 
возрождение духов-
ности и нравственно-
сти», - отмечалось в 
докладе председа-
теля районного от-
деления ВЖС. 
В прениях высту-

пили участники ме-
роприятия. Общим 
была  с в я з ь  э т и х 
выступлений с про-
блемами сегодняш-
ней России и нашего 
региона, с задачами, 
которые стоят сегод-
ня перед женским 
движением.
Присутствующий 

на встрече первый 
секретарь Советско-
го райкома Андрей 
Анненко напомнил, 

как женщины боро-
лись за свои права 
со времён револю-
ции, и что наступает 
время, когда вновь 
встаёт этот вопрос, 
ведь  история  раз-
вивается по спира-
ли. Он подчеркнул 
необходимость рас-

ширять и активизи-
ровать женское дви-
жение.
Затем было предо-

ставлено слово го-
стям из Дагестана, в 
котором они подроб-
но рассказали о труд-
ной, но героической 
судьбе  женско го 
движения, о лучших 
его представитель-
ницах, об  участии 
женщин в Великой 
Октябрьской социа-

листической револю-
ции и в последующем 
строительстве новой 
жизни в Советском 
Дагестане, о нынеш-
них проблемах респу-
блики.
На встрече были 

намечены основные 
направления работы 
женской организа-
ции:

-  100-летие  Ве-
ликой Октябрьской 
социалистической 
революции;

- 75-летие разгро-
ма фашистских за-
хватчиков под Ста-
линградом;

- проведение об-
ластного конкурса 
детского творчества 
«Юные патриоты» 
имени А. В. Апари-
ной.
Закрывая  меро -

приятие, Анжелика 
Анненко отметила, 
что Волгоградское 
областное отделение 
Всероссийского дви-
жения женщин «На-
дежда России» под 
руководством Хламо-
вой Веры Михайлов-
ны становится одной 
из массовых и авто-
ритетных обществен-
ных  организаций 
региона и выразила 
общее мнение, что 
подобные  встречи 
на районном уровне, 
взаимное общение и 
продуктивный обмен 
опытом сплачивают 
женщин, укрепляют 
их уверенность в том, 
что многие проблемы 
при эффективной и 
плодотворной работе 
женскому движению 
решать  вполне  по 
силам.

Советский 
РК КПРФ

В Советском районе состоялась 
встреча участников 
женского движенияВ начале сентября делегация 

ВЖС «Надежда России» республи-
ки Дагестан в составе председате-
ля организации Хорошевской А.П. 
и Сулеймановой А.И. побывала в 
городе Волгограде с рабочим ви-
зитом.
Цель приезда – обмен опытом ра-

боты женских организаций. Нас свя-
зывает давняя дружба. Более 20 лет 
мы общаемся и делимся своими точ-
ками зрения по развитию и совер-
шенствованию женского движения 
и, особенно, в нашем многонацио-
нальном Южным Федеральном окру-

ге. Когда-то у нас работал окружной 
комитет ВЖС, и до сих пор связи 
между нами сохранились. Предсе-
датель ВЖС Дзержинского района 
Горишнева Т.П. встретила делега-
цию, а затем эстафету встреч приня-
ла председатель женского союза Со-
ветского района Анненко А.А. Гостьи 
побывали на центральном кладбище 
и поклонились лидеру ВЖС Апари-
ной Алевтине Викторовне, посетили 
Сталинградский обком КПРФ и уви-
дели уголок памяти, посвященный 
депутату государственной думы, 
первому секретарю обкома КПРФ, 
первому председателю ВЖС Апари-
ной А.В. Они отдали дань уважения 
и признательности коммунистам и 
женскому активу области.
Второй день был проведен в 

Красноармейском районе города 
Волгограда. Заместитель предсе-
дателя областного отделения ВЖС 
Спутанова Л.М. обеспечила приезд 
делегации в район и приняла ак-
тивное участие во всех встречах. 

Активисты ВЖС Красноармейского 
района пригласили членов делега-
ции на мероприятие, посвященное 
памяти Риммы Михайловны Эдель-
ман. Эта талантливая женщина по-
святила свою жизнь созданию музея 
Волго-Донского судоходного кана-
ла им. В.И. Ленина. Она тесно со-
трудничала с нашей общественной 
организацией. Присутствующие на 
мероприятии добрым словом вспо-
минали об этой прекрасной женщи-
не, посмотрели фильм о ней, были 
исполнены стихи и песни в ее честь. 
С приветственным словом от ВЖС 

выступили Поснова Г.Н. и Хорошев-
ская А.П. Гости сделали памятную 
фотографию на фоне первого шлю-
за ВДСК. Затем делегация Дагеста-
на посетила Красноармейский РК 
КПРФ, где ознакомились с работой 
местного отделения ВЖС. Председа-
тель отделения Шапцева Н.Н. рас-
сказала им об основных направлени-
ях в деятельности союза. Радушный 
прием на дому оказала гостям за-
меститель председателя областной 
организации Поснова Г.Н., которая 
напомнила всем о совместной рабо-
те, показала сохранившиеся фото-
графии, озадачила всех по вопросам 
дальнейшего укрепления связей и 
сотрудничества между нашими ор-
ганизациями по вопросам детства, 
укрепления семьи и заботы о по-
жилых людях. Решая социальные 
вопросы, мы па-настоящему реали-
зуем свое женское предназначение 
не только в семье, но и в обществе.

Пресс-служба ВРО 
ООД ВЖС «Надежда России»

Слово и дело 
– наше оружие

7 сентября в Советском районе прошло 
собрание районного отделения  ВОО ООД 
Всероссийский Женский Союз «Надежда Рос-
сии». В нём приняли участие активисты и сто-
ронники женского движения, занимающиеся 
активной работой по сохранению института 
семьи, поддержке молодых семей, пропа-

ганде здорового образа жизни. Также меро-
приятие посетила делегация из Дагестана: 
председатель регионального дагестанского 
отделения ВЖС «Надежда России» Хорошев-
ская Александра Павловна и председатель 
городского отделения ВЖС г. Махачкалы 
Сулейманова Асият Имрановна.

Забота о материнстве и детстве начинается с благоустройства территории



СТАЛИНГРАДСКАЯ ТРИБУНА

Электронная версия газеты - на сайте www.zakprf.rue-mail:pressakprf@mail.ru 15 СЕНТЯБРЯ 2017 года 77
ТЕЛЕПРОГРАММАТЕЛЕПРОГРАММА         СЕНТЯБРЬ

СРЕДА, 
20 СЕНТЯБРЯ

СУББОТА, 
23 СЕНТЯБРЯ

ПЯТНИЦА, 
22 СЕНТЯБРЯ

ВТОРНИК, 
19 СЕНТЯБРЯ

ПОНЕДЕЛЬНИК, 
18 СЕНТЯБРЯ

ЧЕТВЕРГ, 
21 СЕНТЯБРЯ

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 
24 СЕНТЯБРЯ



Отпечатано в
ООО «РГ «Областные вести»

г. Волгоград, 
ул. им. К. Симонова д.36 Б

Заказ № 1431/17
Тираж 2315 экз.

Подписано в печать 14.09.2017 г.
По графику: 15.00. 
Фактически 15.00.
ЦЕНА СВОБОДНАЯ 

УЧРЕДИТЕЛЬ: ВОЛГОГРАДСКОЕ ОБЛАСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»
СТАЛИНГРАДСКАЯ ТРИБУНА

Волгоградская областная еженедельная общественно-политическая газета
Распространяется во всех городах и районах Волгоградской области. По вопросам распространения обращаться в комитеты местных отделений КПРФ. Точка зрения авторов 
публикаций может не совпадать с позицией редакции. Ответственность за достоверность несут авторы. Письма, рукописи, фотографии не рецензируются и не возвращаются.

Свидетельство о регистрации в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Волгоградской области и Республике Калмыкия 

ПИ №ТУ34-00624 от 08 декабря 2014 года.

 Гл.редактор

АДРЕС РЕДАКЦИИ 
И ИЗДАТЕЛЯ:

400087, г. Волгоград,
ул. Новороссийская, д.8. 

пом. 2001
E-mail: pressakprf@mail.ru
Подписной индекс П5565

 КОЛЯЕВ С.А.

Телефон для связи: 
59-13-35

СТАЛИНГРАДСКАЯ ТРИБУНА

Электронная версия газеты - на сайте www.zakprf.ru e-mail:pressakprf@mail.ru15 СЕНТЯБРЯ 2017 года8

           Скорбим

ПогодаПогода

Поздравляем!Поздравляем!

20 сентября  ис -
полняется  80  лет 
Пащенко Анатолию 
Ивановичу. Комму-
нисты  Городищен-
ской партийной ор-
ганизации, а также 
заслуженный работ-
ник  РФ,  почетный 
гражданин Серафи-
мовичского района 
Назаров  Геннадий 
Николаевич от всей 
души поздравляют с 
юбилеем своего то-
варища. 
Будучи членом КПСС 

с 1965 года, Анатолий 
Иванович стоял у ис-
токов формирования 
Городищенского пер-
вичного  отделения 
КПРФ. Он - абсолют-
но  советский  чело-
век. Вся  его  жизнь 
была связана с про-

фессиональной дея-
тельностью в области 
сельского хозяйства, 
начиная с освоения 
целены  в  60 -е  го -
ды ,  после  оконча -
ния Сталинградского 

сельхозинститута, до 
Управления сельско-
го  хозяйства  Горо-
дищенского района, 

откуда  он  ушёл  на 
пенсию в 2000 году. 
До этого были совхо-
зы «Россошинский» и 
«Калачёвский», ра-
бота в исполнитель-
ных органах власти в 
Калачёвском районе 
и партийная работа 
в том числе в каче-
стве 1-го Секретаря 
Ленинского, а затем 
Городищенского РК 
КПСС.

 Б ы л а  б о л ь ш а я 
общественная  дея-
тельность в качестве 
депутата сельского, 
районного и област-
ного Советов народ-
ных  депутатов. Ро-
дина по достоинству 
оценила самоотвер-
женный труд Пащенко 
А.И. Это два ордена 
Трудового Красного 

Знамени, орден Знак 
Почёта,  За  заслуги 
перед Партией, Пар-
тийная доблесть, ме-
дали  «За  освоение 
целинных  земель», 
«Ветеран труда», За 
доблестный  труд», 
«За вклад в развитие 
агропромышленного 
комплекса» и другие. 
Длинный  и  слож-

ный путь прошел этот 
человек. Но  он  со-
хранил человеческие 
качества: доброту, 
уважение к людям, 
особенно  пожилого 
возраста. Какой бы 
пост он не занимал, 
его  стиль  руковод-
ства всегда отличался 
умными и продуман-
ными решениями. У 
него всегда имелась 
своя техника в оцен-

ке  окружающего, а 
жизненные секреты 
просты: он советует 
никогда не принимать 
скоропалительных ре-
шений ни в работе, ни 
в личной жизни. 
Анатолий Иванович 

живет в р.п. «Городи-
щенский» со своей су-
пругой Лидией Георги-
евной, бывшим меди-
цинским работником.
Будучи принципи-

альным, честным, по-
рядочным человеком 
Анатолий  Иванович 
пользуется заслужен-
ным уважением своих 
товарищей  по  пар-
тийной организации, 
которые желают ему 
долгой  и  активной 
жизни, хорошего здо-
ровья и много благих 
дел в КПРФ.

Калачевский РК КПРФ выражает искренние соболезнования товарищу по партии Бобылеву Сергею Адамовичу по поводу 
смерти его мамы Бобылевой Лидии Михайловны. 

В юбилейный год победы в Сталин-
градской битве областная библиотека 
им. М. Горького совместно с областным 
комитетом культуры объявили для жи-
телей региона конкурс «Моя Сталин-
градская битва».
Свою работу на конкурс отправляла 

коммунист, член КРК Калачевского рай-
онного отделения КПРФ С.И. Ничипорова. 
Ее «Родник жизни» был по достоинству 
оценен членами жюри конкурса и занял 
почетное 1 место в номинации «Память. 
Обелиски».
Светлана Ивановна рассказывает: «Ру-

кописная книга, которую я подготовила 
к конкурсу, повествует о памятном для 
жителей военного Сталинграда месте – 
роднике у подножия Мамаева кургана. В 
2005 году родственница попросила ме-
ня помочь ей найти это памятное место, 
ведь там, у родника, в страшные дни 
войны погибла ее старшая сестра Мару-
ся. Мне удалось его отыскать. Я по кру-
пицам собирала всю информацию о нем 
и, в конце концов, возрождение родни-

ка состоялось. Сейчас рядом 
с ним установлен памятный 
камень, на котором выбиты 
слова: «Этот родник в дни 
битвы за Мамаев курган был 
единственным источников 
питьевой воды». Мне очень 
приятно, что мою работу оце-
нили столь высоко. Главное, 
что усилия по возрождению 
родника не пропали даром. 
Память людская не дает за-
быть тех страшных событий, 
не зря говорят: «Пока мы пом-
ним, мы живем». 
Церемония награждения со-

стоялась 23 августа. Директор 
областной библиотеки им. М. 
Горького Н.В. Шашко с теплыми словами 
благодарности вручила С.И. Ничипоровой 
диплом и планшет. 
Калачевский РК КПРФ поздравляет Свет-

лану Ивановну с победой в областном кон-
курсе.

Отметим, что всего в областную библи-
отеку поступило 23 работы из Октябрьско-
го, Среднеахтубинского, Новоаннин-
ского, Калачёвского, Камышинского, 
Урюпинского, Светлоярского районов 
Волгоградской области, городов Ка-

мышин, Калач-на-Дону. Авторы 
работ – учащиеся, педагоги, ра-
ботники сельской администра-
ции, агрономы, сотрудники 
службы охраны, библиотекари, 
художественные руководители, 
медработники, пенсионеры.
Участники Оргкомитета с 

удовольствием отмечают, что 
при подготовке рукописных книг 
конкурсанты использовали кни-
ги, статьи из газет, журналов, 
устную информацию, переданную 
родственниками – участниками 
и свидетелями Сталинградской 
битвы. Особого внимания заслу-
жили очерки, эссе, раскрывающие 
судьбу «семейных раритетов», 
семейных реликвий и фотографий. 

Пресс-служба 
Калачевского РК КПРФ 

«Родник жизни» Светланы Ничипоровой 

Центральный райком КПРФ от всей души 
поздравляет с днем рождения Мишту Вале-
рия Павловича, Стролис Тамару Петровну. 
Желаем крепкого здоровья, стойкости, уда-
чи, дальнейших успехов в работе и обще-
ственной деятельности, финансового благо-
получия.

Суровикинский РК КПРФ искренне поздрав-
ляет с днем рождения члена КПРФ, помощни-
ка депутата областной думы Таранцова М.А. 
Фокину Нину Германовну. Желают крепкого 
здоровья, счастья, неиссякаемой энергии, 
тепла, веры и надежды во всех делах и начи-
наниях, удачи в борьбе с несправедливостью 
к вашему населению.  

Волгоградское областное отделение ООД 
Всероссийский Женский Союз  «Надежда 
России» от всей души поздравляет с днем 
рождения: члена Совета ВЖС, председателя 
Советского районного отделения ООД ВЖС 
- Анненко Анжелику Анатольевну! Желаем 
Вам, уважаемая Анжелика Анатольевна, 
крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
дальнейшей плодотворной деятельности в 
общественной работе!

Еланский РК КПРФ и коммунисты район-
ного отделения тепло и сердечно поздрав-
ляют с юбилеем: Ткаченко Матвея Ильича 
и Юрицына Ивана Анатольевича; с днем 
рождения: Цапенко Дмитрия Федоровича, 
Полетаева Николая Михайловича, Паняева 
Ивана Николаевича, Садовникову Викторию 
Васильевну! Желаем Вам, уважаемые това-
рищи, крепкого здоровья, счастья, благо-
получия, успехов во всех делах и активной 
жизненной позиции!

Даниловские РО КПРФ, "Союз Советских 
офицеров", ВЖС "Надежда России", "Дети 
войны" и Союза "Чернобыль" поздравляют с 
юбилеем Носаева Ивана Романовича, с днем 
рождения Бордюжана Ивана Николаевича, 
Бордюжан Александру Петровну, Пестро-
ва Александра Александровича, Махонину 
Людмилу Николаевну, Гончарову Надежду 
Викторовну, Тернавскую Ирину Сергеевну, 
Бирюкову Валентину Александровну. Жела-
ем всем здоровья, добра и успехов всегда, 
всюду и во всем!

Тракторозаводский РК КПРФ поздравляет 
с днем рождения Капенскую Тамару Нико-
лаевну и Курбатова Николая Васильевича. 
Желает крепкого здоровья, благополучия, 
успехов в борьбе за социализм!

Александр Михайлович Долгов – гор-
дость новоаннинской земли. 
Его судьба сложна и трудна. Стой-

кость, мужество и отвага, которым он 
не изменял никогда,- пример для мо-
лодого поколения. Он родился в стани-
це Староаннинской. Это был 1917 год 
– представляете, какое ему досталось 
детство, сколько тягот пришлось пере-
нести тогда, когда взирал на мир удив-
ленными и наивными глазами? 

…Школа, сельскохозяйственный тех-
никум, служба в Красной Армии – 21-й 
кавалерийский запасной полк. В Нер-
чинске Читинской области. В мае со-
рокового года Александра направили 
изучать военную профессию стрелка-
радиста в школу младших специалистов, 
которую он успешно окончил в январе 
сорок первого года и прибыл в полк ско-
ростных бомбардировщиков.

 А потом – война. Разве можно рас-
сказать обо всех минутах, часах и днях, 
когда жизнь становилась на одну грань 
со смертью?! Разве можно передать 
словами, какую боль пришлось пере-
терпеть, когда обе ноги рассекли пули, 

дважды получил контузии, обморозил 
лицо, руки, ноги, когда ушла надежда, 
а в сердце оставалось только желание 
жить?! Родина отблагодарила ветерана 

Великой Отечественной огромным – дру-
гого термина не подберешь – количе-
ством наград: орден Красной Звезды за 
Сталинград, орден Отечественной вой-
ны за каждодневный подвиг, медали «За 
оборону Сталинграда», «За победу над 
Германией в Великой Отечественной 
войне 1941 – 1945 г.г.» и многие другие.

 После войны многотрудная работа на 
мирной ниве. За работу в сельском хо-
зяйстве имеет ордена Ленина, Трудово-
го Красного Знамени, два ордена «Знак 
Почета» и 15 медалей! Коммунистиче-
ская партия, членом которой он стал 
в суровом 1941 году, для Александра 
Михайловича – честь и совесть, это не 
высокие фразы. Преданность партийно-
му делу – высокий полет его души.

 Александр Михайлович отмечает по-
трясающий юбилей: столетие. Многие 
лета Вам, Солдат ратного и трудового 
фронтов; многие лета Вам, наш ле-
гендпрный земляк и наставник! Боль-
шого счастья, Александр Михайлович, 
неизмеримой радости бытия, и пусть 
рядом будут добрые, чуткие люди!

Друзья и соратники

Ровесник Революции


